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一直想着能找个机会到其他学校交流一下，说不上有什么非去不可的目的吧，只是进复旦之后就耳闻目睹复旦每年去海外交流浩浩荡荡
的交流大军（不过似乎这两年规模已经缩减了不少），因此自己也心生向往，觉得不出去溜达一下就可惜了在这样的环境里呆了四年。
新加坡国立大学和复旦的关系素来不错——光华楼都放着国大赠送的塑像，所以每年复旦都有许多去那儿交流和直博的机会。2014秋
的交流项目，光是校际就有近二十人的名额，再加上外语学院和管理学院自己的院系项目，林林总总大概有30个人远赴南洋（大概也是
因此才让成绩平平的我搭了顺风车吧，笑）。	去之前一直担心新加坡太小会不够玩，去了发现果然不幸被自己猜中了。虽然新加坡是个
高度发达的国家，但是它的占地面积有限，大概只相当于上海一个浦东新区的大小，因此开学前逛几天大概就把坡岛玩了个遍。作为常
年驻扎在上海的土著，新加坡给我的感觉和上海某种程度上有些相似，如果说有什么不同的话，一是狮城显得更加摩登，二是作为旅游
城市，它的景点更加丰富，无论是Fullerton饭店旁别致的鱼尾狮，晚上灯火辉煌的克拉码头，还是常年阳光灿烂的圣淘沙，美丽的滨
海湾花园，都让人驻足。新加坡虽小，但五脏俱全——足够好好玩一番。	当然，交流不仅是到处游山玩水，校园中的生活才是我们故事
的主线。来到国大之后，住上了单人宿舍，忽然得到了之前几年都不曾有过的独立空间，复旦的本科生都是四人一间，虽然容易和室友
增进感情，随时交流，但总觉得自己的生活节奏容易慢慢向其他人靠近，同时也少了些自己独处的时间。而单人宿舍给了我体验不一样
的住宿文化的机会。另外，国大的每个HALL（类似于国内的宿舍区）有各种社团和组织，三天两头举办球赛，乐队演出，公益募捐之
类的活动。这种环境下，整个HALL的人很容易打成一片。而当地人另有一项特技，就是擅长熬夜，经常可以看到HALL里的休息室半
夜两点钟仍三两坐着人——聊天，玩游戏或者补作业。这种自由自在的HALL文化在国内似乎很少见到。	说到学习，说来惭愧，身边的
学霸们或是课上和老师积极互动，或是干脆找到了实验室做研究，而我基本只是做到了打卡上课，按时完成作业这个程度。偶尔还会因
为出去玩而翘几节课。但是，不得不承认，国大的课程设置和上课方式都是“西方那一套”，但却某种程度上更加先进。让我印象最深刻
的主要有两点，一是国大的选课制度很灵活，只要满足了预修课程的条件，可以随时修任何课程（而在复旦，一门专业课基本是和年级
绑定在一起），因此国大的学生可以很轻松的花三年修完所有的课程，或者double任何一个第二专业。另外值得一提的是，国大每门
课的tutorial（也就是国内说的习题课），助教都准备得十分认真，而在复旦，大多数助教都是课前做一遍习题，然后上课的时候照本
宣科。国大学生在tutorial上会和老师频繁互动，我想这可能主要由于tutorial采用了小班的形式，每个tutorial课堂里坐的人数不超过
二十个（所以一门课多的时候可能会有6,7个助教）。因此，每个人都有更多的机会和助教接触，深化自己对习题的理解。	当然，来到
新地方也少不了认识各种各样的新朋友，在国大，我认识了不少中国留学生，来自五湖四海的交流生，还有活泼外向的local小伙伴。
我和他们都相处的十分愉快，度过了一段快乐的时光。	一个学期只有短短的四个月，若说要体验国大的学习节奏和氛围，玩遍新加坡，
去周边国家旅游，那可能是够用了，但要完整领略新加坡文化，可能还远远不够。但是无论如何，这段经历让我看的更多，思考的更
多，这段难忘的交流经历会一直珍藏在我的记忆最深处。


